



XVIII Congresso Internacional de Custos XXX Congresso Brasileiro de Custos

15 a 17 de novembro de 2023
Natal / RN / Brasil



Importancia de los costos en sistemas de salud y problemática de su implementación

Diego Hernan Parra (CPCECABA) - parradh24@gmail.com

Resumo:

El presente texto refiere a la importancia de la implementación de los sistemas de gestión de costos en el sector de salud Argentino y beneficios de su utilización como herramienta para la toma de decisiones. El objetivo de la presentación será referir a la utilidad de dicha herramienta, en la búsqueda de la eficiencia en el uso y consumo de recursos, análisis económicos, generar ahorros de costos, negociar convenios y precios con bases objetivas, determinar puntos de equilibrio y analizar rendimiento de distintas modalidades de pago y servicios de salud, entre otros.

La realidad del país denota un escaso liderazgo en la implementación de los sistemas, donde la mayoría de los prestadores de salud desconocen la utilidad de los mismos y como consecuencia, cuál es su rentabilidad de las unidades estratégicas de negocios, y muchas veces aceptando precios - aranceles por debajo de su costo de prestación.

Sumado a ello la existencia de los costos de no calidad, cada vez más distantes de ser identificados y por supuesto medidos. El acceso a los programas de calidad aún resulta optativo y los esfuerzos por lograr acreditaciones solo recaen en los grandes prestadores o aquellos pocos que tienen conciencia de la importancia de su alcance.

Finalmente se describen las principales variables que afectan la realidad de los prestadores y ponen en jaque al sector, profundizando algunas de ellos sin dejar de remarcar el daño y los perjuicios que hoy día están sufriendo la mayor parte de las instituciones de salud del país.

Palavras-chave: *Costos por servicios. Problemática de salud. Costos ocultos.*

Área temática: *Custos como ferramenta para o planejamento, controle e apoio a decisões*